

que la richesse, plus haut que le plaisir; aucun sacrifice ne m'arrêtera : j'irai voir le sanctuaire de ma Patronne, et, conduit par elle, j'arriverai au ciel, ma patrie.

Ici vous invoquez celle qui a donné à Dieu sa fille, à Jésus sa mère, au Saint-Esprit son épouse. Près d'elle vous êtes forts contre le péril, vous êtes forts contre vous-mêmes. N'est-elle pas aussi une toute-puissance suppliante ? Pour être exaucée, elle n'a qu'à présenter Marie à Dieu.

Tous ensemble, poussons le cri de l'espérance; disons à sainte Anne : *Propugnaculum Ecclesiae, liberatio captivorum, lumen caecorum, patrona Britonum, ora pro nobis*. Rempart de l'Église, délivrance des captifs, lumière des aveugles, patronne des Bretons, priez pour nous, mettez dans nos cœurs une espérance invincible. *Teneamus spei nostrae*.

Témoins de l'espérance et de la foi, vous êtes aussi les témoins de la charité.

La charité c'est la vie de Dieu, qui est amour; c'est la vie de la société, la vie de la famille, la vie de l'individu. Sans la charité, tout est mort.

Le monde dit : Chacun pour soi. C'est l'égoïsme. Il retombe des hauteurs de la croix dans les bas-fonds ignominieux du paganisme.

Honneur à vous, chrétiens fidèles, qui résistez à ces désastreuses tendances. Vous aimez Dieu, et vous êtes venus affirmer votre charité. Témoins de l'ingratitude du monde envers Jésus, vous lui dites :

D'autres vous maudissent; moi, je vous bénis. D'autres vous blasphèment; moi, je vous adore. D'autres vous